



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>Jueves 24 de abril de 2008</i>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)
<b>MR.</b> Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

## POLÍTICA

Para llegar a la puerta del cielo, hay que tomar la calle de la salvación y seguir de frente hasta topar con pared. La puerta del cielo es más bien terrenal, es un asentamiento irregular con mil 200 habitantes, Las calles no tienen nombre, pero sí número. Está cerca de una de las zonas más exclusivas al norte de la ciudad. Las mejores construcciones son las iglesias: la evangelista y la cristiana. No hay acuerdo en la religión pero sí en la política; la mayoría son del PAN, aunque no necesariamente por convencimiento; es más bien el ofrecimiento de darles materiales de construcción a cambio de su afiliación. Todos los consultados coinciden en que Ismael Campos les ofreció los materiales a cambio de la afiliación. El 6 de marzo, **Francisco Garrido** arrancó ahí el PAC 2008 y dio el nombramiento al coordinador de desarrollo humano, **Ricardo Anaya**, anunciando mil mdp para el presupuesto. Francisco Garrido dijo que el PAC no es una dádiva, sino que el ciudadano por su esfuerzo. Ambos aseguraron que nada de los apoyos tiene que ver con las elecciones. (NC)

Dirigentes de partidos en el Estado lamentan que militantes del PAN están invitando a ciudadanos a que se afilien a cambio de materiales de construcción. **Jesús Rodríguez Hernández**, del PRI, pide que se investigue a fondo. **Pablo González Loyola Pérez** del PRD dice que el gobierno prepara ya el terreno para una elección de estado; el PAN hace ahora todo lo que antes criticó al PRI, dijo y pidió al IEQ iniciar inmediatamente una investigación. (NC)

El dirigente del Partido Convergencia, **José Luis Aguilera Ortiz**, señala que las acciones del PAN en la colonia puerta del cielo es claramente una acción preelectoral que ya hicieron en el 2006. Agregó que la entrega de computadoras por parte del súper-secretario (**Ricardo Anaya**) son parte de esas acciones también. (NC)

El diputado del PAN, **Rafael Puga Tovar**, lamentó y repudió la denuncia en Puerta del cielo y pide todo el peso de los estatutos del partido para los responsables. (NC)

Comentario de **Luis Gabriel Osejo**. Debe investigarse lo más pronto posible lo que está pasando, pues resulta que **Ricardo Anaya** es quien maneja los recursos que pueden traducirse en materiales para construcción, a través del PAC. Con esto que hacen, el PAN se está llenando de militantes que no están convencidos de su militancia. Debe investigarse si hay otras colonias y comunidades donde pasa lo mismo. (NC)

Vía telefónica. **Edmundo Guajardo Treviño**, dirigente estatal del PAN, comenta que es reprobable lo que pasa, pues el PAN siempre ganó espacios con base en buenos gobiernos. Sabe que fueron dos casos y ya lo vio con el dirigente municipal para iniciar una investigación. Enfatiza que cualquier persona que llegue pidiendo material, no será aceptada. No es la forma en que trabaja el PAN; queremos crecimiento sólido y con valores. Si el sábado 26 se aprueban los estatutos nuevos, podrán votar, calcula, los afiliados en un 90% y 75% de los adherentes. No es fácil que la gente se deje engañar, además de que el PAN tiene filtros para detectar a los oportunistas. En el caso de los adherentes, si se afilian pero no participan en dos años, son borrados de la lista. Esto permite tener una militancia activa. Sí es posible que la gente abuse, pero no es algo que pueda sostenerse.. (NC)

Denuncian también en Santa María Magdalena, que allá entregan también materiales a cambio de afiliarse al PAN, pero con recursos e la SEDESOL. (NC)

Hoy por la tarde, en el Centro cultural Manuel Gómez Morín, **Natalia Carrillo** va a presentar su libro "Memorias de la fundación crecimiento y consolidación del PAN en Querétaro" evento en el que van a participar, **Diego Fernández de Ceballos** y **Eduardo Loyola Vera**, así como el moderador, **Julio Senties Laborde**. (PC)

Este sábado será la última sesión de la mesa directiva estatal del PRI, y su Secretaria ejecutiva, **Concepción Sicilia Chávez**, no negó la posibilidad de que el partido tenga un dirigente interino. (NC)

Informa el secretario de acción electoral del PRI estatal, **Jorge Sánchez Ballardo**, que a la fecha se han credencializado más de 38 mil militantes de ese partido. (NC)

Cabeza. **Jorge Reinaldo Sánchez**, secretario de acción electoral del Comité Directivo Estatal del PRI, informó que ya se encuentran trabajando en el plan nacional electoral para formular la estrategia de capacitación y formación de toda la estructura electoral que habrá de operar en las próximas elecciones del 2009. (PC)

El dirigente estatal del PRD, **Pablo González Loyola Pérez**, ya anunció que prolongará su periodo al frente del partido, hasta que se resuelva la elección, de acuerdo a la comisión de garantías y vigilancia. (NC)

El presidente del comité directivo estatal del PRD, **Pablo González Loyola**, señala hoy que el 17 de mayo, fecha en que va a terminar su periodo, la comisión nacional de garantías, será quien elija un dirigente interino, porque al momento el estado no cuenta con un presidente electo. (PC)

#### LEGISLATURA

En el congreso local ya fue aprobada la reforma judicial que propuesta hace unos meses en el Senado de la República. (NC)

Cabeza. Este jueves fue aprobado por el pleno de la legislatura, la creación de una comisión especial para la reglamentación de la constitución política del estado de Querétaro, la cual va a tener como objeto trabajar en las 113 iniciativas para las leyes secundarias y orgánicas anunciadas por la junta de concertación política del congreso. (PC)

La comisión especial para trabajar las leyes secundarias de la nueva constitución, estará formada por diez diputados, señaló el diputado del PAN, **Eric Salas González**, quien presidirá la comisión. (NC)

Cabeza. El diputado del PAN en el congreso del estado, **Alejandro Traffon**, defendió su iniciativa para la ley estatal del agua que fue rechazada por el pleno de la legislatura, con la lectura en tribuna del congreso, de un email en cadena, acerca del agua en el 2070. (PC)

## SECCIONES

**Miguel Servín**, Consejero presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental comenta que han recibido apoyo de muchas partes del país y del mundo, en cuanto a la pretendida compactación de la comisión. Periódicos como el Ángeles times se expresan en contra de la medida. Si los diputados federales lo consideraran adecuado, desde las reformas del año pasado lo hubieran establecido. Ahora se abre un debate sobre los mecanismos de defensa de la constitución. Al reconocerse el acceso a la información como un derecho humano, debe definirse cuál es el mecanismo y quienes son los mecanismos especializados. En la PGR y en la Comisión Nacional de Derechos Humanos ya hay un proceso en contra del artículo 35 de la constitución local, ya que tienen la obligación de intervenir ante violaciones a la constitución. La Comisión Estatal de Información Gubernamental sigue trabajando y analizando diversos recursos. Han seguido con cursos de capacitación; mañana se firma un convenio para un centro regional en aquel municipio. Fueron electos por 4 años y en ese tiempo promoverán y difundirán el derecho a la información. Paralelamente se hace la defensa jurídica y la académica. (NC)

**José Calzada** comenta que el FAP ha dicho que no soltará la tribuna, aunque hay algunos que ya no comparten la idea con sus compañeros. **Graco Ramírez y Carlos Navarrete** y otros senadores siguen trabajando. En la sede alterna se han aprobado iniciativas importantes, como la que propuso para obligar a las empresas de seguros que ofrezcan seguros básicos que sean más económicos. También se propuso una iniciativa para que el gobierno federal use la modalidad de subastas en reversa, con las cuales al terminar una licitación se puede ver el proceso y ver los ahorros que pueden generarse. La Senadora del PRD, Yeidkol Polevnsky decía que es negativa, pero se le demostró que no. También se aprobó penalizar a quien clones tarjetas de crédito. No estuvieron los legisladores del FAP, pero se avanzó mucho. (NC)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. Ya está lista la Universidad Autónoma de Querétaro para competir por parte de los 475 mdp que corresponden a los recursos del Fondo de Administración Múltiple para construir obras, dice el rector **Raúl Iturralde**. (NC)

Cabeza. La Universidad Autónoma de Querétaro estará a la espera de verse beneficiada con los 250 mdp, que se aprobaron a nivel nacional para el programa de estímulos a la docencia, en el cual señaló el rector **Raúl Iturralde Olvera**, los académicos tendrán que presentar algunos procedimientos para poder acceder a dichos recursos. (PC)

## SOCIEDAD

Estuvo en Querétaro la presidenta del consejo consultivo nacional del DIF, **Margarita Zavala de Calderón**, quien inauguró el encuentro interamericano sobre el intercambio de experiencias y programas en la atención de niñas, niños y adolescentes. Comentó que en los últimos dos años ha crecido el número de niños y niñas que cruzan la frontera, sin compañía de adultos. Dijo que por ello se están generando programas federales para apoyarlos. (NC)

La esposa del presidente de la república **Margarita Zavala**, inauguró hoy en Querétaro, el encuentro interamericano de experiencias y programas en atención a niños y niñas adolescentes. Destaco que es el grupo más vulnerable a la delincuencia organizada, ya que cada vez son de menor edad las víctimas de las drogas. (PC)

Jóvenes por la vida, a un año de la despenalización del aborto en el Distrito Federal, van a realizar hoy a las 17 horas la cadena por la vida. (PC)

Aunque se cortará la circulación a partir de las 5 de la tarde a la altura del tanque para la llamada cadena de la vida, el secretario de gobierno municipal, **Jorge Luís Alarcón Neve**, garantiza que habrá circulación en las laterales de Bernardo Quintana; esperan entre 500 y 800 asistentes al evento. (PC)

Cabeza. Este año se invierten 13.5 mdp para el programa de "restauración de capillas otomís, chichimecas" y las obras de mantenimiento restauración de las misiones de la sierra gorda, que presentan un avance del 60% y se espera queden concluidas en el segundo semestre, dice el director sitios y monumentos. (PC)

52 Edificios del centro histórico presentan altos niveles de deterioro; de estos, 35 han sido abandonados y 9 presentan riesgo de desplome. Las autoridades del INAH han iniciado ya la búsqueda de sus propietarios y se pretende implementar, en coordinación con las autoridades municipales, un programa de rehabilitación de los mismos; esto lo ha dado a conocer el director de sitios y monumentos **Jaime Font**. (PC)

52 inmuebles del centro histórico se encuentran en deterioro avanzado, asegura el director de sitios y monumentos de la Secretaría de desarrollo urbano y obras públicas, **Jaime Font**. (NC)

60% de avance tienen los trabajos en la restauración de las misiones franciscanas en la sierra gorda queretana. (NC)

Vía Telefónica. **Sergio Loustana**, director de la Comisión Nacional del Agua en Querétaro comenta que el termómetro marca temperaturas muy fuertes por el fenómeno de la niña; esto es que el agua se enfría y al enfriarse no genera el vapor que se genera regularmente que es el que aumenta la nubosidad y al no haber nubosidad deja pasar los rayos del sol y esto se acrecentó en el mes de abril. En Querétaro se han dado temperaturas hasta 38°, pero en la zona serrana se ha llegado hasta los 42°. Se pide a la gente que ponga atención a los promocionales que hay en los medios de comunicación, para evitar deshidrataciones y muertes por las altas temperaturas. El mes de abril es el más fuerte, en mayo se regulariza y en junio baja un poco más. Las temperaturas de la parte baja de Querétaro se esperan en 32° a 38° y en las zonas serranas de 38° a 42°. En cuestión de las lluvias habrá 38 ciclones que afectarán a todo el país. (PC)

Ayer por la tarde arrancó la Torre de la esperanza. En el acto, el director de Respuesta Radiofónica, **José Luis Rodríguez**, expresó su confianza de que este año se llegue a la meta de reunir más de un mdp para ayudar a 600 niños de 15 casas hogar. (NC)

Aunque no entienden muy bien de qué se trata la Torre de la esperanza, niños de casas hogar invitan a toda la gente que les eche la mano con su apoyo. (NC)

Comentario. Se hace un llamado a los diputados y regidores, que tienen prerrogativas para ayudar a la gente, a que se mochen en la torre de la esperanza. (NC)

Vía telefónica. **Pablo Gama y Erox** desde la parte superior de la Torre de la esperanza, comentan que está esperando a que llegue toda la gente a dar su apoyo. Señalan que está haciendo un calor

muy fuerte. Ayer en la noche tuvieron una invasión de hormigas voladoras, no han podido poner la casa de campaña, porque se rompió, pero todo vale la pena por ayudar a los niños de las casas hogar. El espacio en el que están es de 2 x 2 y para el baño tienen una bolsa y una cubeta. En la noche durmieron 2 horas, de hecho hizo frío; no se podrán bañar en todo el tiempo que estén ahí, pero no se van a bajar si no se junta el millón de pesos para ayudar a las 15 casas hogar. Les han estado apoyando con la comida. (NC)

Queja. Denuncia la señora Silvia en la colonia Tejeda, que llevan tres días sin agua. (NC)

Monseñor **Salvador Espinosa Medina** está delicado de salud, por lo que se invita a orar por él. (NC)

**Javier Lugo Gaviria**, Bombero de Querétaro, fue sepultado ayer en el panteón municipal. (NC)

Al año se registran un millón de suicidios en el mundo, esto lo ha indicado la directora del centro estatal de salud mental, **Ester del Carmen Cetina**, luego de inaugurar el segundo simposium de salud mental en Querétaro, depresión y suicidio. (PC)

En lo que va del año, se han registrado 30 suicidios en Querétaro, aseguró **Luis Guillermo Almeida**, jefe de investigación del centro estatal de salud mental. (NC)

Cabeza. En los últimos 10 años se ha triplicado la incidencia de suicidios en Querétaro, siendo hombres de 20 y de más de 65 años, las que más caen en esta situación, dice el jefe de servicios de investigación del centro estatal de salud mental, **Guillermo Almeida**. (PC)

## ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. La sociedad mexicana de historia y filosofía de la medicina, van a rendir esta noche un homenaje a Pedro Escobedo, padre de la cirugía mexicana, evento que tendrá lugar en el museo regional de Querétaro. (PC)

Se dice que Querétaro está entre los 5 estados de la república con más mujeres que van al Distrito Federal a practicarse un aborto, indicó **Guillermo Hernández**, representante de la organización de católicas por el derecho a decidir. (NC)

Querétaro se encuentra entre los 5 primeros lugares a nivel nacional, en mujeres que acuden al Distrito Federal a practicarse un aborto, según **Guillermo Hernández**, integrante de la red nacional católica "jóvenes por el derecho a decidir", Ellos celebran 1 año de la aprobación de la reforma que despenaliza el aborto. (PC)

El director de servicios de salud, **Roberto Bravo Ramos**, recomienda que se tomen la pastilla del día siguiente, como un método anticonceptivo y no otro tipo de medicamentos que no son indicados para el efecto, como un medicamento contra la úlcera. (NC)

## LABORAL

4 mil 500 trabajadores de 7 empresas del sector automotriz y electrodomésticos realizarán un paro técnico a principios del mes de mayo, por las afectaciones de la recesión de los Estados Unidos, dice **Jesús Llamas** el secretario general de la CTM. (PC)

Se prevén siete paros técnicos en empresas instaladas en Querétaro, del sectores electrodomésticos y auto partes para el próximo mes de mayo, debido a la recesión económica en Estados Unidos, indicó el líder de la CTM, **Jesús Llamas**, quien dijo que 4 mil 500 trabajadores podrían resultar afectados. (NC)

## **JUSTICIA Y SEGURIDAD**

Cabeza. Ha confirmado la Procuraduría General de Justicia que fue detenida una persona dedicada al robo a casa habitación, que había estado atacando algunas casas de la zona norte de la ciudad, desde el pasado 22 de abril. (PC)

Cabeza. Esta mañana, la secretaría de seguridad pública municipal, logró después de una persecución la detención de 3 sujetos, quienes estuvieron a punto de escapar luego de sustraer mercancía de camiones que estaban haciendo una entrega en la zona de descarga de la tienda Comercial mexicana, en la calle de Arteaga. Los sujetos habían huido en una camioneta con placas del estado de Tamaulipas y fue ubicada en la carretera 57 con dirección a México. (PC)